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■ 浦北路左转虹漕南路有多条公交线路经过，车辆提示声扰民 王军 摄
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■ 夜间基本靠车灯照明 李晓明 摄

【市民建议】
公交车辆每次在浦北路左转虹漕南路时，都会反复发出“左转弯请

注意”的提示声，此路口紧靠居民区，夜深人静和凌晨时的“高音量”已影

响了周边居民的休息，建议调小音量，或在凌晨、夜晚期间关闭转弯提示

音。 市民 沈女士

【调查研究】
沈女士是徐汇区康健街道寿益坊小区的居民，住在33号楼高层，楼

下就是浦北路、虹漕南路的十字路口，距离她所在的居民楼仅三四米远，

有多条线路的公交车经过。

沈女士告诉记者，凌晨五六时，正是他们一家人睡得最香的时刻，却

常常被公交车的提示音吵醒。到了夜晚10时以后，一辆辆公交车发出

的声响仍“不依不饶”。“至少一刻钟一趟，全年无休。”由于长期睡眠不

足，沈女士一家天天萎靡不振，孩子白天上课也提不起精神。“公交车

司机都要轮休换班，但住在路口附近的居民却别无选择，现在天气不

冷不热，阿拉连窗户都不能开。”

记者来到现场实地调查，发现这里的两条马路都是四车道，由双

向机动车道、非机动车道组成。道路不宽，但车辆不少，尤其是途经的

公交线路较多，班次间隔较短。凡转弯的公交线路车辆经过路口，都

会放缓速度，并连续播报安全提示音，其中涉及712公交、755公交、732

公交等至少6条线路的公交车辆。不同公交车语音播报音量不一，平

均反复播报至少2次。

记者在十字路口四个街角驻足观察约40分钟，拐弯的各线路公交

车有十来辆。附近学校多、社区多、居民多，自行车、助动车等穿梭在

非机动车道上，过马路的人流十分繁忙。以上6条线路的公交车逢转

弯必播报，并在拐弯前就会响起安全提示音。十字路口的四个方向马

路上，距离路口约50米处就是公交车站，寿益坊小区门口的站台上标

注着：755公交车首班车为5：33，末班车为22：33；712公交车首班车为

6：09，末班车为23：09。

路口街角和沿路皆为小区，除长丰坊、花苑村紫竹园、茶花园为多层

建筑外，寿益坊临近路口的是高层建筑。记者在寿益坊小区还询问了部

分居民，7楼以上多位居民反映凌晨和夜晚的公交车播报声音对他们的

影响最大。

【解决方案】
对于市民所反映的问题，相关公交营运公司表示，现有市区运营的

公交车辆已基本实现纯电动力运行，行驶中声音较轻。为防止造成路上

其他车辆、人员通行安全隐患，按照国家标准GB7258-2017的《机动车

运行安全技术条件》要求，出厂的纯电动公交车在车辆起步、拐弯中，加入

了“能给车外人员发出适当的提示性声响”的硬性设置，并按照环保要求，

播报声音的分贝控制在白天不大于60分贝，夜晚不大于40分贝。

考虑到市民的实际感受，相关管理部门和公交企业将实地排摸居

民区附近的公交线路情况，与客车生产厂家积极沟通研究，在今后的

设计生产中，优化公交车辆“可调可控”式的语音播报功能，在充分考

虑交通安全和符合国家技术标准的情况下，将对市民生活的影响降到

最低。

本报记者 王军

■ 普陀区常德路宜昌路交叉路口，

红绿灯通行时间分配不合理。宜昌路是

条断头路，往来车辆并不多，而常德路是

南北主干道，常因红灯亮起造成车辆拥

堵，而此时宜昌路绿灯又无车通行。常

德路上大量非机动车因等待红灯时间较

久，见路口无车辆通过，常常冒险闯红

灯，存在较大安全隐患。希望相关部门能

合理配置路口红绿灯时间，为市民出行提

供更加优质的保障。

留言人 钟先生
■ 我们这里不少小区靠近杨高中路，

位置处于轨交 号线蓝天路站和台儿庄路

站中间，离两头站点距离都近2公里，年轻人

上下班十分不便，老年人更是走得很辛苦。

建议公交   路能恢复以前的行驶路线，从银

山路到枣庄路再到金杨路，以解决市民出

行“最后一公里”的难题。 留言人 张先生

■ 上海有不少公园只有少数几扇门

开放，市民游园需绕行很长距离，耗时又

耗力，如世纪公园有的门不开，有的门只

出不进，非常不便。建议能否将公园所

有的大门都向公众敞开，特别是免费公

园能不能“拆墙透绿”，在上海打造“公园

城市”的进程中，更好地提升游园的体验度

和便捷度。

留言人 范先生

【市民建议】
川沙路（迎宾高速至川宏路段），行道树枝叶繁茂，遮挡路灯，影

响行车安全。建议修剪树木或者增设路灯，确保川沙路的地面亮度

和车辆通行的能见度。 市民 奚先生

【调查研究】
对于奚先生反映的问题，记者前往现场实地查看。

川沙路是一条进出川沙新镇南北向主干道，北起龙东大道，南

至金海路，全长约4公里，规划道路红线宽40米，双向四车道，沥青

路面。奚先生反映存在照明问题的川沙路（迎宾高速至川宏路段），

根据记者现场测量，总长度约1.4公里。在这一路段上，道路东西两

侧均布有路灯，灯杆高度约10米，每盏路灯间隔距离约30米。

晚上6时半之后，路灯亮起。记者观察发现，这一路段的路灯均

为黄色灯光，不是很明亮，还有不少灯头掩映在行道树的枝叶中，不

仔细分辨看不出路灯所在。此时天色还较亮，灯光照明效果并不明

显，过往车辆均依靠自然光照明。

到了晚上7时半之后，天色已经暗下来。此时该路段的照明问

题突显出来。记者站在马路一侧看向另一侧，仅能看到一批路灯从

大树的枝头中探出一点点头，发出微弱的暖黄色光芒。如果是正常

驾车在该路段行驶，受到视野所限，则基本看不到路灯的光线，仅能

依靠车灯照明。如果是行人或非机动车在两侧通行，同样缺乏足够

的灯光照明，路灯的光芒从树叶的罅隙中穿透下来后，已经相当微

弱，仅能照亮下面的方寸之地。如果自行车或助动车在非机动车道

行驶，很容易因为视线原因发生事故。

为何该路段的照明情况如此之差？记者在现场查看之后，找出

了两大原因。一是路灯为单向灯，灯光昏暗，而且灯杆高度太高，灯

光投射到地面已非常微弱。相比之下，川沙路（迎宾高速）再往南的

路段，路灯为双面灯，LED灯泡，灯杆高度低，道路照明情况良好；二

是这一路段两边的行道树长得高大茂盛，尽管路灯灯杆高，但也仅

仅是从树枝中探出了一个头，本就比较微弱的路灯灯光穿过树叶的

遮挡，投射到路面的更是所剩无几。这两个原因造成了该路段夜间

照明情况差，也给通行安全造成影响。

【解决方案】
在记者转达奚先生的建议后，浦东新区建设和交通委员会随即

派工作人员前往现场勘察核实，并给出了相关解决方案。

浦东新区建交委经调查后表示，川沙路（S —川宏路）路段为东

西双侧布灯，采用250瓦钠灯灯具，路灯在亮灯时间段内工作正常，

绿化对路灯灯具产生遮挡，实际道路照明效果不佳。对于奚先生提

出的是否可以在该路段增设路灯的建议，浦东建交委解释该路段不

具备加装路灯的条件。

如何解决该路段的照明问题？浦东建交委表示，目前已将该

路段纳入路灯节能改造项目，6月份将对其老旧钠灯进行改造升

级，替换为全新LED灯具，其照明效果将得到改善提升。

对于大树遮挡灯光的问题，道路养护部门已对该路段沿线行道

树进行了修剪作业，目前情况已有较大改善。

本报记者 李晓明


